

¡Alerta mundial!

Hepatitis rara en niños

¡Lo que debemos saber!



Fotografía: Shutterstock

**E**n abril, ha surgido una nueva alerta sanitaria global: Un repunte inusual de hepatitis raras de origen desconocido en niños. Los organismos internacionales trabajan para averiguar a qué se debe desde que las autoridades sanitarias del Reino Unido dieron la voz de alarma. Para la Organización Mundial de la Salud ya hay más de 200 niños con esta enfermedad.

**Síntomas**

Los pacientes presentan una hepatitis aguda, con un elevado nivel de transaminasas (más de 500 IU/L). Muchos de los niños padecen ictericia y síntomas gastrointestinales, como dolor abdominal, vómitos y diarrea.

**El origen**

En el Reino Unido se ha establecido una posible causa de la hepatitis infantil ligada a un alto porcentaje de los casos: el adenovirus, en concreto el A de Seguridad Sanitaria, allí el 75 % de los casos han tenido este origen.

Los adenovirus 40-41 son una de las causas más frecuentes de gastroenteritis virales en niños. La hepatitis puede ser una complicación poco frecuente en estos casos, especialmente en inmunodeprimidos.

Los médicos recuerdan que la exposición fecal-oral a virus como el adenovirus es más probable en los niños pequeños. Por lo tanto, aconsejan reforzar las buenas prácticas higiénicas generales (incluyendo una cuidadosa higiene de las manos y la limpieza y desinfección de las superficies) en los entornos a los que acuden los niños pequeños. Si el origen fuera en esta dirección se trataría de una nueva variante con un perfil más hepatotropo, es decir con mayor capacidad para producir daño en el hígado.

**¿Por qué el adenovirus no es la respuesta definitiva?**

Esta teoría sólo se adapta a un perfil de los pacientes en el Reino Unido, no al global. En el Congreso de la Sociedad Europea de Microbiología Clínica y Enfermedades Infecciosas (ECCMID), celebrado recientemente en Lisboa, se han presentado las principales teorías: desde

un cofactor que hace que las infecciones por adenovirus sean más graves; una nueva variante de adenovirus; un fármaco, toxina o exposición ambiental; un nuevo patógeno; o, incluso, una nueva variante de coronavirus.

**¿Que se ha descartado hasta ahora?**

La OMS (Organización Mundial de la Salud) insiste en que la causa exacta de la hepatitis en estos niños todavía sigue siendo "desconocida". Las pruebas de laboratorio han excluido los tipos de hepatitis viral A, B, C, D y E en todos los casos.

**Relación con el coronavirus y sus vacunas**

Se ha descartado de forma tajante las vacunas anti-Coronavirus, porque la mayoría de los niños son menores sin acceso a la administración de las vacunas. Y sobre la posibilidad de la infección natural de la misma, los especialistas explican que sólo han encontrado un porcentaje pequeño de niños con reinfecciones de coronavirus.

**En qué casos se diagnostican con la enfermedad**

1. Personas con hepatitis aguda grave (con criterios de ingreso) y en la que las determinaciones frente a la hepatitis A, B, D, C y E han sido negativas, con edad entre 0 y 16 años y con fecha de inicio de síntomas desde el 1 de enero de 2022.
2. Vínculo epidemiológico: Persona con hepatitis aguda grave (con criterios de ingreso) y en la que las determinaciones frente a la hepatitis A, B, D, C y E han sido negativas, de cualquier edad que haya tenido contacto estrecho con un caso en investigación sintomático desde el 1 de enero de 2022.
3. Caso descartado: Persona con hepatitis aguda grave (con criterios de ingreso) y hepatitis aguda A-E o una causa de origen no infeccioso que justifique el cuadro clínico.

**¿Cuántos casos graves se han dado?**

Hasta el momento en un 10% de los casos notificados se necesitó un trasplante de hígado. Esto supone un fuerte impacto dada la población pediátrica afectada. Además, se han registrado cuatro fallecimientos. Uno en el Reino Unido y tres en India.

Fotografía: Shutterstock



# Mi Tienda Latina

Lunes a Domingo 9:30 a.m. - 9:00 p.m.  
 mitiendalatina@gmail.com  
 1811 N. 24th St, Ste E  
 Phoenix, AZ 85008

## PRODUCTOS DE SU PAÍS

- **Argentinos** • **Brasileros**
- **Colombianos** • **Cubanos**
- **Dominicanos**
- Guatemaltecos** • **Hondureños**
- **Peruanos**
- **Salvadoreños** • **Uruguayos**
- **Venezolanos**

Aceptamos estampillas de comida

Teléfono **602 286 6422**  
 Fax **602 286 0022**

Paquetería a México y envío de encomiendas a Centroamérica